

quette, Marie Alma Courval, Flavie Demers, Onésime Dorval, Marie Anastasie Duvornay, Julie Galipeau, Albina Gaumont, Aurélie Guilbert, Marie Hébert, Joséphine Hogue, Agnès Lacombe, Marie Céline Lafontaine, Marguerite Mélina Lambert dit Aubin, Avelina Langevin, Cordélia Lavallée, Marie Phélonise Leblanc, Angélique Lucas, Marie Anne Eulalie Stéphanie Marchesseau, Victoire Martel, Marie Césaire Perras, Alphonsine Perron, Marie Georgina Pion, Marie Vitaline Pion, Louise Poirier, Rachel Raby, Domitilde Ranger, Céline Reinville, Rosalie Rodier, Stéphanie Rouleau, Marie Théonise Rousse, Vitaline Sabourin, Malvina Savoie, Elisabeth St. Germain et Céline Touchette ont obtenu chacun un diplôme d'école élémentaire de première classe, F. et Melles. Marguerite Emma Blanchard et Marie Noémie Larivière ont obtenu un diplôme du même ordre et de la même classe, mais pour le français et l'anglais.

Melles. Marie de Lima Auclair, Marie Malvina Bachant, Marguerite Brault, Sophronie Brault, Aurélie Brunelle, Marie Hermine Charpentier, Adéline Demers, Marie Herminie Demers, Célestine Goulet, Esther Grégoire, Emélie Hébert, Rosalie Hébert, Marie Céline Lalancette, Eulalie Lapalme, Elisabeth Lavallée, Marie Christine Leduc, Angèle Phaneuf et Flavie Taroux ont obtenu des diplômes d'école élémentaire de 2^{me} classe F. ; et Melles. Catherine Fleming, Elena Murphy, Catherine O'Connell, et Jane Reilly ont obtenu des diplômes de 2^{me} classe A. Oct. les 5 et 6 mai, 1863.

F. X. VALADE.
Secrétaire.

BUREAU DES EXAMINATEURS CATHOLIQUES DE QUÉBEC.

Melle. Marie Céline Breton a obtenu un diplôme d'école élémentaire de 2^{me} classe, F.
Oct. le 30 mai, 1863, (séance ajournée).

N. LACASSE.
Secrétaire.

BUREAU DES EXAMINATEURS DE TROIS-RIVIÈRES.

Melles. Marie Philomène Brassard et Marie Euphrosie Esther Pratte ont obtenu des diplômes d'école modèle de 1^{re} classe, F.

M. Théophile Roy, Melles. Marie Philomène Bourk, Clorinde Crevier, Victoire Dupaul, Marie de Lima Duchemin, Marie Marguerite Genest, M. Rose de Lima Guillemette, Marie Géminine Hamelin, Marie Sara Lacerte, Marie Hermine Plourde, Flore Elise Part, ont obtenu des diplômes d'école élémentaire de 1^{re} classe, F., et Melles. Marie Henriette Dubord et Marie Elmire Germain dit Magny ont reçu des diplômes du même ordre, mais pour le français et l'anglais.

Melles. M. Vitaline, alias Vitalie Décoteau et Marie Pepin ont obtenu des diplômes d'école élémentaire de 2^{me} classe, F.
Oct. le 5 mai 1863.

A une séance ajournée, M. Joseph Ludger Eugène Belcourt a obtenu un diplôme d'école modèle de 2^{me} classe, F.

J. M. DESILETS.
Secrétaire.

DONS OFFERTS A LA BIBLIOTHÈQUE DU DÉPARTEMENT.

Le Surintendant accuse, avec reconnaissance, réception des ouvrages suivants.

De MM. D et J. Sadlier et Cie. : "History of Ireland," 2 vols., par l'Hon. T. D'arcy McGee.

Du Rév. J. Gastineau, prêtre, collège St. Laurent : "Lexique complet des racines grecques," 1 vol.

"Nouveau livre de lectures," 1 vol.

"Exercices méthodiques de déclinaison et de conjugaison sur les racines grecques," partie de l'élève et partie du maître, 2 vols.

"The Metropolitan Illustrated Series," first, second, third and fourth reader, 4 vols.

INSTITUTEUR DISPONIBLE.

Un instituteur muni d'un diplôme, pouvant en outre fournir les meilleures recommandations et ayant déjà enseigné durant neuf années. Il peut enseigner également les deux langues.

S'adresser à Alexandre Bougeau, Ecuyer, Aylmer, comté de l'Outaouais.

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

MONTREAL, (BAS-CANADA), JUILLET ET AOUT, 1863.

Examens publics et distributions de prix et de diplômes dans les Ecoles Normales.

A la suite des examens publics, lesquels avaient eu lieu les jours précédents, l'école Normale McGill a eu le premier de juillet, à trois heures de l'après-midi, la séance solennelle pour la distribution des diplômes et des récompenses. Cette séance était présidée par M. le Surintendant de l'instruction publique, qui, ainsi que M. le Principal Dawson, le Rév. Dr. Leach, vice-principal de l'Université McGill, le Professeur Robins, de l'école Normale et le Rév. Dr. Wilkes, adressèrent la parole à un nombreux et brillant auditoire. Melle. J. de Golyer prononça, de la part des élèves-institutrices, un discours d'adieu, et plusieurs morceaux de musique vocale et instrumentale égayèrent et diversifièrent les exercices de la séance.

Le prix du Prince de Galles fut partagé entre M. James Walker, de Norton Creek, et Melle. Sarah Cairns, de Montréal. La médaille frappée par ordre du Conseil de l'instruction publique et qui se donne en sus de la somme d'argent, produit de la fondation de S. A. R., fut donnée à chacun d'eux ainsi qu'à Melle. McGinn et à M. Laing, qui avaient remporté le prix les années précédentes. Ces médailles en bronze, exécutées par M. Caqué, graveur de sa S. M. l'Empereur Napoléon, n'ont pu être reçues que tout dernièrement. Elles sont d'une très-belle exécution et portent sur la face une excellente effigie du Prince et sur le revers l'inscription suivante :

Eduardus Albertus
Princeps Cambriae
Provinciam Canadensem
Faustâ praesentiâ honoratam
Perlustrans
In unâquaque Normali Scholâ
Præmium in singulos annos
Munificè instituit A.D.MDCCCLX.

Il fut ensuite distribué quatorze diplômes pour écoles modèles et vingt-sept pour écoles élémentaires ; de ces 41 diplômes, quatre ont été accordés à des élèves-maîtres et les trente-sept autres à des élèves-institutrices ; enfin, parmi ceux qui les ont obtenus, seize résident à Montréal et vingt-cinq sont venus d'autres endroits.

A l'école normale Laval, comme l'enseignement se donne séparément aux élèves des deux sexes, il y a eu deux solennités distinctes, l'une à l'école Normale même, où se trouve le pensionnat des garçons, et l'autre au pensionnat des Dames Ursulines.

L'examen des garçons a eu lieu le premier de juillet et en deux séances, l'une le matin et l'autre l'après-midi, et a été présidé par M. le grand-vicaire Cazeau. Les élèves y ont été interrogés sur la physique et la chimie et ont fait plusieurs expériences intéressantes sur les principes de la mécanique et sur les propriétés de l'air atmosphérique. L'examen sur la minéralogie et la zoologie a été d'autant plus intéressant qu'il a donné l'occasion de faire apprécier les collections que l'institution possède déjà. L'examen s'est étendu de plus à l'agriculture, à l'analyse grammaticale, à l'histoire d'Angleterre, à l'histoire du Canada, à l'histoire de la littérature française et à la rhétorique. Les élèves ont déclamé des pièces de vers et lu quelques-unes de leurs compositions littéraires. Nous remarquons les sujets suivants dans le programme : "Description de la pa-